



¿Qué tan marcada está la figura del constitucionalismo en los gobiernos actuales?



En el auditorio principal de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional de Colombia, se realizó el conversatorio 'Nuevos retos del constitucionalismo europeo actual', el pasado miércoles, 20 de noviembre de 2024, evento convocado por el Doctorado en Derecho.

La actividad académica contó con la participación del profesor Jorge Enrique Carvajal, Vicedecano de Investigación y Extensión, la moderación del profesor Estanislao Escalante, Director del Doctorado en Derecho y el invitado internacional, profesor Luis Ignacio Gordillo Pérez, Doctor en Derecho Constitucional de la Universidad de Deusto Bilbao, España.

En las temáticas del evento se hizo referencia a la jurisprudencia en América Latina, detallando casos en estos países, empezando por México, donde se cuestionó una de las reformas del expresidente Andrés Manuel López Obrador, relacionada con la elección popular de jueces en el país. También, se mencionó la situación en el continente africano señalando que hay un impulso hacia los temas de derecho y un constitucionalismo emergente.

La gran pregunta que quedó para la comunidad asistente al evento por parte del profesor Gordillo fue: ¿para qué sirve?, ¿cómo funciona? y ¿qué modificaciones ha tenido el derecho constitucional?. Acto seguido, el docente realizó una exposición sobre el caso europeo y cómo el constitucionalismo en el continente surgió como una reivindicación de los derechos. Otros temas abordados fueron la privacidad, protección de datos, los neoderchos y cómo se conectan con la inteligencia artificial.

Con la realización de estos eventos académicos, la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales le sigue apostando a la construcción de análisis, a partir de temas coyunturales nacionales e internacionales que involucren a la comunidad.